

Zeitschrift: Regio Basiliensis : Basler Zeitschrift für Geographie

Herausgeber: Geographisch-Ethnologische Gesellschaft Basel ; Geographisches Institut der Universität Basel

Band: 35 (1994)

Heft: 3

Vorwort: Über die Grenzen

Autor: Meier, Hanspeter

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Über die Grenzen

Vor etwas mehr als einem Jahr haben wir in einer Nummer dieser Zeitschrift Zukunfts- "Visionen" zur künftigen Gestaltung unseres Lebensraumes in der Euregio Oberrhein veröffentlicht. Die Zeit ist nicht stillgestanden. Sie ist reif geworden für dieses Heft, mit dem wir das Jahr 1994 optimistisch schliessen wollen.

Diesmal sind nicht "wir Schweizer" es, die hinausblicken nach Europa, sondern unsere Nachbarn aus Baden und aus dem Elsass, die uns ihre Gebiete vorstellen. Deshalb sei an dieser Stelle die Frage nach der Stellung der "Regio Basiliensis" in unserer Region, in dem universitären Viereck Freiburg – Strasbourg – Mulhouse – Basel gestellt.

Wenn der Euregio-Gedanke mehr sein soll als das feierliche und gemeinsame Aufziehen von Flaggen, dürfen an diese Zeitschrift hohe Anforderungen gestellt werden. Mit einer potentiellen Autoren-gemeinschaft von vier Hochschulen will sie die institutionellen und territorialen Grenzen überwinden. Damit erfüllt sie einen zeitgemässen Auftrag, der ihre Existenzberechtigung in einer Zeit der knappen Mittel wirkungsvoll unterstreicht.

Wir wünschen allen Leserinnen und Lesern einen versöhnlichen Rückblick auf das auslaufende Jahr und einen zuversichtlichen und mutigen Schritt ins 1995.

Hanspeter Meier

